

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XV.—NUM. 1,607 DE LA MAÑANA MADRID, LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ninguna disposición de interés general.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado que los comisarios de guerra pongan el sello, como garantía de su firma, en las copias de documentos que legalicen y en cualquiera otro que haya de surtir efectos ó causar estado de dependencias que no sean las de administración militar.

Se ha dispuesto que no asista como vocal á ningún consejo de guerra el ayudante del batallón á cuya plana mayor esté agregado ó escorado.

El gobernador español general de Puerto Rico, don Félix de la Cruz, y el de la isla de Cuba con fecha 30 del mismo, participan que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que el estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

En sentencia de 19 del actual, el supremo tribunal de justicia ha establecido como jurisprudencia: Que con arreglo á la real orden de 29 de mayo de 1864, citada en la ley 10, tit. 7.º, libro 6.º de la Novísima Recopilación; á lo que determina el artículo 17, tit. 6.º de la Ordenanza de las matriculas de mar, y á lo que se previene en la real orden de 30 de diciembre de 1824 y en otras disposiciones vigentes, corresponde á la jurisdicción de Marina conocer de las varadas, naufragios, arribadas, abordajes, averías y otros cualesquiera fracasos de mar; que si bien en ellos pueden estar comprometidos intereses y negocios mercantiles, sobre cuyas reclamaciones entienda de las consultas, conforme á lo dispuesto en la ley especial del ramo y en la real orden de 4 de setiembre de 1848, esto es y se entiende sin perjuicio de que las referidas á buques averiados queden sujetas á la apreciación facultativa de los comandantes y juzgados de Marina; y que las disposiciones relativas á los capitanes de nave, comprendidas en la sección 2.ª, tit. 2.º, libro 3.º del Código de Comercio, no son aplicables en su recto y estricto sentido á los prácticos de puerto.

Se han establecido dos nuevas escuelas gratuitas, una de niñas en la gloriosa del puente Segovia, núm. 3 y otra de niñas en la calle de don Alvaro, núm. 1, al otro lado del puente de Segovia, y muy en breve se abrirá otra de niñas en el mismo local de la elemental de niñas, donde se recibirán los dos años próximos de seis años desde el amanecer hasta el anochecer.

Por tercer y último edicto y pragon se llama hoy en el Diario de Avisos al cajero del primer tercio de la Guardia civil D. Manuel Hernández Sancho, que se fugó hácia tiempo con los fondos de la caja.

Por el juzgado del Mediodía se cita á Antonio de Loro y Villaricos.

Por el de Lavapiesos á D. Rafael Romero y á Ramón del Valle Díaz.

Por el del Palacio á D. Pedro Alcántara Segovia.

Por la sección de fomento del gobierno civil á D. Bernardo García.

El Diario de avisos publicó ayer el reglamento aprobado por el gobierno civil para el establecimiento por cuenta de D. Carlos Mensal, de una casa almacén de ventas en pública subasta de los efectos y géneros por puja y subasta y efectuar otras operaciones mercantiles.

No pudiendo cumplir los armenios de Zaiton las duras condiciones que les han impuesto los turcos en castigo de su última rebelión han enviado dos agentes á Francia para implorar la protección del emperador. El documento que traen los enviados está firmado por el arzobispo armenio y cuatro jefes de Confederación y en él se pide entre otras cosas que se envíen á Oñiza dos agentes consulares franceses residiendo uno en Zaiton y otro en Antepa. La Patria recuerda con este motivo que el último soberano armenio pertenecía á la rama de los Lurinares de Chypre.

Han llegado á Játiva un ingeniero y dos ayudantes, que van á dirigir las obras de la carretera de aquella ciudad á Alicante, las que comenzarán en breve.

La comisión de agricultura de la sociedad de amigos del país de Valencia opina porque la corporación debe oponerse á que se conceda la libre importación del arroz filipino, porque esto, en su concepto, causará la ruina de los pueblos de la zona de aquella provincia situados en la ribera.

Hoy, á las siete de la noche, se celebrará en la Iglesia parroquial de San Justo el funeral en sufragio de D. Manuel Fernández de los Ríos, que falleció en 12 del corriente.

Anoche inauguró sus sesiones en una de las salas del local de Capallanes, la asociación científica: el estudioso y aventajado joven R. Alberto Aguilera y Velasco, su secretario, leyó una elegante y bien escrita Memoria, y su presidente D. Segismundo Moral y Tredergast pronunció uno de sus brillantes discursos, siendo interrumpido diferentes veces por ruidos y entusiastas aplausos.

Ha llegado á este Corte con real licencia para restablecer su salud, el Sr. D. José María Lobo, cónsul general de España en Smirna.

Anteanoche estando durmiendo el portero y su familia en la portada de una casa de la calle de Trajineros, y á deshora de la noche, se reventó el contador del gas, produciendo una fuerte detonación, incendiándose los muebles de la portería y salvándose por milagro las personas que en ella descansaban.

Por real decreto se han nombrado en Turin diez y seis nuevos senadores.

El Esperero anuncia que han llegado á Turin una comisión enviada por el partido liberal de Bélgica para presentar al rey y protestar contra las demostraciones del partido reaccionario belga en favor del Papa.

El senador Sietto Pintor ha interpelado al gobierno italiano por su marcha política, pero habiéndose despedido ya la discusión en la Cámara de los diputados el gobierno se reservó contestar mas adelante.

Uno de los individuos de la familia dilatadísima de los Vegas en Sevilla, al leer la noticia de que había fallecido en Filipinas un opulento propietario y armador, andaluz y de su mismo apellido, noticia que hace pocos días publicó La Correspondencia, tuvo la feliz ocurrencia de convocar á su casa el miércoles en la noche á todos los Vegas de Sevilla, para proponerles la celebración de unas suntuosas exequias por el descanso del alma de su pariente. Todos los invitados tuvieron suficiente buen humor para acudir á la cita: llevando algunos la broma, hasta el extremo de presentarse profundamente afectados con la noticia, y vistiendo luto riguroso en honor á la memoria del finado.

El jueves fué detenida en el muelle de Alicante por los agentes de vigilancia, en el momento de ir á arrojarse desde el anclón al mar, un joven que pretendía poner término á sus días. Parece que la causa de este arrebato fué un disgusto de familia. Cuando se le deluvo no opuso resistencia, volviéndose á su casa tranquilamente.

Los buques surtos en el puerto de Nápoles han experimentado grandes averías á consecuencia de los últimos temporales.

Las partidas borbónicas provistas de armas y caballos continúan siendo dueñas de los campos á pesar de lo adelantado de la estación: últimamente han invadido las provincias de Otranto y de Bari.

Vuelve á decirse en Roma que el gobierno piensa contraer un empréstito.

Ya no tendrá lugar hoy en el teatro del Circo la función que debían ejecutar los niños del Hospicio en presencia de SS. MM. Debiendo asistir los reyes á otra función benéfica en el teatro del Principe, los promotores de la función del Circo han decidido suspender esta para que tenga lugar el día que señalen SS. MM.

El martes se representará en el teatro del Circo, la zarzuela *El pastor de la Ríjya*.

Hoy es la 29 representación en el teatro de Lope de Vega de la comedia *Lo Positivo*.

La *liberta* de ayer al ocuparse de la muerte del desgraciado joven escritor Sr. Larrea, dice que algunos amigos del finado han pensado en abrir una suscripción para costear los gastos del entierro, y para hacer que sus restos no vayan á confundirse en la fosa común.

El gobierno de Dinamarca es la nota que ha pasado á los de Prusia y Austria sobre la cuestión de los ducados: dice que los asuntos interiores del Schleswig, de los cuales no se hizo mención en las negociaciones de 1851 y 1852, no son de la competencia de la Confederación germánica, y por lo tanto no pueden ser examinados ni discutidos por dicha Asamblea.

El conde Vimercati que debía salir el 17 de Turin de regreso para Paris, ha recibido orden de retrasar su viaje por algunos días. Dice que el gabinete de Turin quiere esperar el resultado de la discusión política de la Cámara de diputados para dar al conde Vimercati instrucciones mas completas.

Prepáranse en Londres, según dice la Patria, demostraciones favorables á la candidatura del príncipe Alfredo. Algunos comerciantes griegos establecidos en Nueva-York, han organizado un meeting en que se declaró que la forma monárquica era la única posible en Grecia, proponiéndose repetidas veces el nombre del príncipe Alfredo, cuando se discutió la elección de un nuevo soberano.

Los periódicos austriacos hablan de una nota que ha pasado el general Durando al representante de Prusia en Turin, encargado de los intereses austriacos, quejándose del conflicto que ha sobrevenido en las orillas del Pó, entre soldados piemonteses y austriacos. Los mismos diarios aseguran que es el gobierno austriaco quien piensa reclamar, y que el conde de Rechberg ha mandado se le remita una relación exacta del suceso, á fin de mandar la nota necesaria cuando esté averiguada la falta cometida por la patrulla piemontesa. Se piensa en establecer señales para deslindar las fronteras y evitar los conflictos de esta clase.

Han sido aprobadas por el ministerio de la Gobernación las reformas introducidas en los estatutos de la sociedad de socorros mutuos establecida en Reus.

Se ha dirigido una circular á los gobernadores de varias provincias, recordándoles el envío de los datos pedidos sobre el número

ro y circunstancias de las sociedades de socorros mutuos que funcionan actualmente; datos que se consideran necesarios para resolver ciertas cuestiones que se estudian en la dirección de beneficencia y son de interés para la administración pública en la parte referente á este ramo.

Las últimas noticias de Atenas atestiguan los esfuerzos que hace el partido favorable al príncipe Alfredo para conseguir el triunfo.

El Monitor ha empezado á publicar la relación oficial de la primera parte de la campaña de los franceses en Méjico desde que desembarcaron en aquella república hasta que se instalaron en Orizaba después del descalabro de Puebla.

Se acaba de fundar en Francia por iniciativa del emperador un establecimiento donde se acogerán á todos los huérfanos de marinos pertenecientes á la marina militar y á la mercante. En este establecimiento se educará á los huérfanos para crear un cuerpo de buenos marinos.

En el mercado de Córdoba ha bajado el precio de la carne. El del pan continúa tan elevado como antes y los panaderos parecen decididos á subirle aun mas si las nubes no envían las lluvias que tanto ha menester la tierra.

El 29 de octubre salió de la Habana el vapor de guerra *Bisac de Geray*, con dirección á Nueva-Orleans, donde había sido enviado por orden de la autoridad superior de la Isla para dar la protección que puedan necesitar los súbditos españoles en aquella plaza.

El libreto de la nueva ópera de Verdi, *La fuerza del destino*, es una traducción fiel, escena por escena del drama de uno de nuestros poetas mas ilustres del D. Alvarez, de D. Angel Saavedra, duque de Rivas, que comparece con algunos de nuestros compatriotas, por desgracia muy contados, una reputación europea. Se puede decir que las palabras de la ópera están literalmente traducidas del drama, y sin embargo no dice el libreto el nombre del autor, ni siquiera indica el origen, achacando muy comun en los traductores y refundidores; pero era innecesario. D. Alvarez es un drama universalmente conocido en el mundo literario, y á su autor le basta con la gloria de ver aplaudido en los primeros teatros de Europa: este ha sido el consuelo de nuestro García Gutiérrez y del gran Victor Hugo, el poeta de *Hernani*, de *Don Quijote* y de *La cenci*.

El correo de América ocupándose del estado de las Antillas inglesas, dice que el de los negocios en Jamaica no era muy halagüeño, debido en parte á la sequía que se había sentido en toda la isla, á varios incendios recientes y al bajo precio de los frutos de exportación. Este año, dice un periódico local, promete ser de prueba para los hacendados, pues además del bajo precio de los frutos, hay muchos motivos para temer que las cosechas en general serán muy cortas, inclusa la de azúcar.

En la Barbada los plantíos ofrecen el mejor aspecto, y las cañas, en particular, dice una correspondencia de esa isla, prometen un buen rendimiento. Hasta el 26 de agosto se habían exportado 42,160 bocoyes, 3,133 terceroles, 12,340 barriles y 924 sacos de azúcar; 11,358 bocoyes y 961 barriles de miel y 593 cascos de ron.

En la Granada se había perdido mas de la mitad de las cosechas que se esperaban, debido á lo árido de las estaciones, á las enfermedades epidémicas que han reinado entre los trabajadores rurales, á los daños ocasionados por la abundancia de ratas. La exportación total de frutos de este año ha ascendido á 3,784 bocoyes, 795 terceroles, 1,632 1/2 barriles y 294 sacos de azúcar, equivalentes á 4,503 bocoyes de 16 quintales, ó sean 990 bocoyes menos que en el año anterior, y 634 cascos de ron (de 118 galones), ó sean 744 menos que en 1861. Además se exportaron 325 pacas de algodón contra 301 en 1861.

Dice La France que la nota de Mr. Drouyn de Lhuys, tiene por resultado inmediato é importante detener la corriente de interpretaciones falsas y de equivocadas apreciaciones, con ayuda de las cuales se habían paralizado las mas espresas intenciones del gobierno del emperador, rodeándolo de dudas é incertidumbres. La opinión pública sabe que la política del gabinete de las Tuilerías consiste en buscar una travesura entre Italia y el pontificado.

En la iglesia de San Pablo, en Barcelona, ocurrió el jueves un ligero incendio, que sofocado en su principio no ocasionó grandes daños.

El señor marqués de Montorral ha renunciado el cargo de concejal, para el cual fué elegido últimamente en Valencia. Por su edad y por su cargo de senador del reino, el señor marqués tenía la excusa legal que ha aprovechado.

En los días 16, 17 y 18 se ha intentado en Solsona verificar las elecciones municipales, que no pudieron verificarse en su tiempo por falta de concurrencia en los electores; falta que se ha reproducido ahora, no habiendo podido renovarse el ayuntamiento.

Las noticias que recibimos ayer de Grecia dicen que se están organizando en casi todas las ciudades de aquel reino comités para apoyar la candidatura del príncipe Alfredo.

freo. En muchos puntos los agentes ingleses animan á estos comités, especialmente en el Pireo, en Nauplia, en Hydra, Corinto y Syra. Los oficiales de la marina británica aceptan banquetes que les ofrecen estos comités en los que se brinda por el príncipe Alfredo y por la unión de Grecia ó Inglaterra. En las Islas Jónicas se trabaja activamente por la candidatura de dicho príncipe no solo en Corfu, sino en Cefalonia, Zante, Santa Maura y Argostoli. La France dice que el gabinete de Londres debe dar aplicaciones acerca de estos hechos.

De Paris escriben ayer que corría el rumor de que el gabinete de Londres había escrito á los comités de gobierno provisional de Grecia para que aceptase la candidatura del príncipe Alfredo y que había obtenido ya la adhesión de Austria.

El sábado pasáronse en escena en Compiegne dos producciones de M. de Morny *La sucesión Bonnet* y *La corde sensible*. Tomaron parte en su representación M. de Moruy y M. Merimée y Mad. de Sauley.

La señorita Emma Livry, á quien se le incendió el vestido en la representación de *la Milla*, sigue en muy mal estado. Dicese que los médicos no responden de su vida mas allá de tres días.

La biblioteca del instituto de Alicante acaba de ser enriquecida con varias obras importantes, entre ellas con una enciclopedia universal compuesta de doscientos tomos ilustrados con hermosas láminas.

Anteayer debió salir de Alicante para Granada el Sr. Sepúlveda, gobernador civil de esta última provincia.

El ayuntamiento de Granada no ha podido hallar quien se interese en la subasta de las acciones del empréstito de 40,000 duros que levantó aquella corporación con la autorización competente.

Es tan popular y tan querido en Bilbao nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio de Trueba, que últimamente un armador de aquella villa, para darle una muestra de la estima en que tiene al distinguido poeta y escritor, ha bautizado á un bergantín con el nombre de *Trueba*. Bien merece esta honra nuestro amigo; y por cierto que donde quiera que vaya ese buque, no será desconocido su nombre, porque Trueba es tan popular en el extranjero como en España, fortuna que solo alcanza el verdadero talento.

El 18 se reunieron las juntas generales de Alava bajo la presidencia del señor gobernador civil de la provincia. El señor diputado general dirigió un elocuente discurso que fué escuchado con el mayor agrado por los señores síndicos. Despues se dió cuenta de varios expedientes sobre arbitrios y otros asuntos.

El 19 se verificó la segunda en la que se dió cuenta de las comunicaciones de la autoridad militar y eclesiástica participando que recibía corte la primera, y convidando á la junta la segunda para asistir al solemne *Te Deum* que celebraba la iglesia en celebridad de ser los días de S. M. la Reina. Además pasaron á las cuadrillas varias peticiones sobre intereses privados de los pueblos que las dirigían.

En el último vapor-correo llegado de la Habana, han venido á la Península, además de 267 licenciados y penados, los siguientes pasajeros: D. Luis Dindit, señora, criada y dos niños; D. J. B. Eanisse y criada; D. Antonio Lipriani, señora, cuatro hijos y Arturo Blache; D. A. Romeral, señora, una niña menor y *Perote* Abeño; D. P. Morphy; *Ma. Torres*, dos hijos menores y criada; *Doña Dolores Abate*; *Doña Dolores Abate*; *Don Rosalinde Faro*; *Doña Gertrudis Aldama*; *D. P. Romek*; *D. Juan Garcia Joven*; *D. José Farrich* y *Bofani*; *D. Julio Romaguera*; *Don Emilio Romaguera*; *Doña Ana María Cáceres*; *D. Ramón Vento*, señora é hija; *D. Eusebio Fernandez*; *D. Joaquin Barrell*; *D. L. J. Ruballo*; *D. Mariano Laragoza* y *D. Manuel Saen de Tejada*.

El movimiento mercantil del puerto de la Habana se cada día mas animado al terminar la segunda quincena de octubre. La exportación para Europa aumentaba, y los precios eran regulares.

Los artistas señores Ribera, Espalter, Haes y Piquer, han dirigido un comunicado á *Las Novedades* quejándose de los ataques de que han sido objeto por parte de un periódico, y mas que todo de que en materia de artes decidían los menos entendidos, imponiendo de esa manera su voluntad sin apreciar debidamente el juicio de artistas que merecen consideración.

Dice La Corona de Barcelona: «Al celo del señor administrador de aduanas de esta capital parece se debe el descubrimiento de un fraude de consideración que se trataba de hacer con motivo del embarque de unas cajas de azúcar que estaban de tránsito con destino á puertos extranjeros.»

Ha fallecido en Santa Coloma de Farnés, el marqués del Castillo del Torrente.

El Sr. Almendros, cronista del ayuntamiento en Jaen, ha escrito la crónica de la estancia de los reyes en aquella ciudad, cuya obra quedará archivada en aquel municipio.

La oposición que combate á Rattazzi es una coalición compuesta de las fracciones que capitanean Peruzzi, Farini, Buoncom-

pagni, etc. Estas fracciones no se han puesto completamente de acuerdo.

—Caso de que esta coalición venga al ministerio, quedando á Rattazzi dos meses para impedir que sus adversarios vayan al poder. Consiste el uno en disolver el Parlamento y el otro en aconsejar al rey forme un ministerio Lamarmora.

—La coalición parlamentaria tiene medio formado un gabinete en el que entrarían Peruzzi, Minghetti, La Rovere, Menabrea, Farini, etc. Desearían que se les uniera Lamarmora, pero éste general está muy ligado con Rattazzi, quien hará cuanto esté de su parte para conservarle siempre á su lado.

Indica un diario malagueño que se trata de terminar las obras de aquella catedral, á cuyo fin se decía que el gobierno de su majestad estaba dispuesto á señalar para las mismas algunas suma á cuenta del presupuesto extraordinario.

El resguardo especial de sales de Valencia que tiene prestados muy buenos servicios, descubrió últimamente una fábrica de pólvora y se apoderó de todos los útiles de fabricación.

Leemos en una carta de la Habana llegada en el último correo:

«La empresa Lopez adquiere cada día mayor crédito y prestigio en estas islas. Sus vapores nada dejan que desear, ni el trato brillante que dá á los pasajeros: solo anhelamos ver pronto en la línea las dos magníficas vapores que está construyendo para ella, con los cuales será este servicio envidiado por todas las naciones de Europa.»

Las fuerzas del arma de artillería que hay en Valencia siguen dedicándose en ejercicios prácticos en los campos de Paterna, demostrando la buena instrucción que reciben, con los certeros tiros que hacen.

El tren de Játiva que debió llegar al jueves á Valencia á las seis y media de la tarde sufrió un retraso de algunas horas por no tener la máquina fuerza suficiente para arrastrarle.

En la bahía de Palamós se van á colocar dos boyas, una de madera y otra de hierro; esta última con campana.

Escriben de Berlin que las Dietas provinciales van á firmar manifestaciones de lealtad al rey.

El gobierno mejicano ha mandado retirarse al interior á todas las guerrillas que molestaban á los franceses en la provincia de Veracruz.

Escriben de Paris que el vizconde de La-guerroniére, senador y redactor en jefe de la *France*, parece que ha caído en desgracia, á pesar, ó mejor dicho, á causa de su exagerado celo.

En Roma corre muy acreditado el rumor de un viaje de la emperatriz Eugenia, para hacer una visita al Santo Padre.

Segun escriben de Turin á *El Contemporáneo*, la causa primordial y oculta del cambio del gobierno francés respecto á la cuestión italiana, consiste en el asentimiento del Papa á un deseo que abraza desde 1852 (Napoleón), y al que había renunciado por cansancio; este deseo era un solemne coronación en Paris, hecha por el Padre Santo. La condesa de Montebello había obtenido ciertas promesas sobre este particular, y envió á Biarritz para que tratase con la emperatriz, á monseñor La Vigerie.

El general Lamarmora ha manifestado su conformidad en que se levante el estado de sitio en las provincias napolitanas, á condición de que no se ponga en libertad á los camorristas.

Los servicios que en beneficio de la humanidad presta el cuerpo de carabineros son cada vez mas dignos de elogios. Habiéndose declarado un voraz incendio hace pocos días en una casa de la villa de Sellen, provincia de Huesca, se presentaron instantáneamente el subteniente de dicho cuerpo D. Gaspar Cifuentes, cabo segundo José Hortas y quince carabineros á sus órdenes, los cuales internado en el edificio que era presa de las llamas y trabajando cual los demás operarios que allí se encontraban, lograron salvar todos los muebles y enseres conduciéndolos á las casas inmediatas, siguiendo prestando como auxilios fueron necesarios hasta la total extinción del fuego, por lo que les fueron dadas las gracias en una sentida carta por el dueño de la enuiciada finca. Últimamente, el cabo segundo Felipe Bacaria y carabineros Pedro Riera, que practican su servicio en la comandancia de Gerona, prestaron los mas eficaces auxilios á once marineros franceses que procedentes de una buca naufragó se dirigían en una barquilla hacia el punto de Torre-Fanals.

Anteayer llegó á Madrid el D. Salustiano Olózaga, de regreso de su expedición á extranjero.

Las *Novedades* dice que *La España*, antes periódico reformista, se liberaliza y desahoy alianzas mas liberales.

El *Eco del País* se declara decididamente partidario de la candidatura del Sr. Rios Rosas para la presidencia de la mesa del Congreso, fundándose en que ese hombre, á quien todos respetan, que dentro de la unión liberal tiene tan alto prestigio y auto-